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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

/ 
Otorgará el Congreso la presea Constitución de 1814 a la UMSNH  
https://www.quadratin.com.mx/politica/otorgara-el-congreso-la-presea-constitucion-de-
1814-a-la-umsnh/ 
Para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será la Presea 
Constitución de 1814 que otorga el Congreso del Estado a la persona, instituciones u 
organizaciones que se hayan distinguido por sus acciones en pro del desarrollo económico, 
social, político, educativo o cultural de Michoacán o del país. La Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) presentará al pleno de la 75 Legislatura el punto de acuerdo para su 
aprobación en la sesión convocada para el próximo miércoles, luego de recibir propuestas 
de ciudadanos que atendieron la convocatoria. En la sesión también se declarará habilitado 
como recinto oficial el patio central del palacio municipal de Apatzingán, para la sesión 
solemne para conmemorar el 208 aniversario de la sanción del decreto constitucional para 
la libertad de la América Mexicana.    
 
En la cancha de los diputados, derogar uso obligatorio del cubreboca  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-la-cancha-de-los-diputados-derogar-uso-
obligatorio-del-cubreboca/ 
Está en la cancha de los diputados locales la derogación de la ley que obliga al uso del 
cubreboca en espacios cerrados o con insuficiente ventilación, señaló Elías Ibarra Torres, 
titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Sin embargo, la expectativa es que 
en breve el Congreso del Estado eche atrás esa norma, debido a que las condiciones 
epidemiológicas de la entidad son “totalmente diferentes” a las exhibidas en los meses 
previos. Reiteró que, como Comité Estatal de Salud, la pretensión es retirar la 
obligatoriedad en el uso del cubreboca, “una medida que en su momento fue, como otras 
que ya no están vigentes, importantes para la contención y prevención de casos de 
coronavirus (Covid 19)”.  
 
Boletines: 
 
Legisla Ivonne Pantoja para erradicar el maltrato infantil y en adolescentes 
Con la finalidad de garantizar la seguridad, atención, justicia y respeto a los derechos de 
niñas, niños y adolescentes, legislamos para la creación de espacios adecuados, expresó 
Ivonne Pantoja Abascal, diputada local por Zamora.  Al presentar la iniciativa para la 
creación de Centros de Justicia de protección a la niñez y la adolescencia, en conjunto con 
las diputadas Adriana Hernández Íñiguez y Guadalupe Díaz Chagolla, integrantes de la 
Comisión de Protección a la niñez y adolescencia, Ivonne Pantoja destacó la urgencia de 
garantizar el respeto a los menores y evitar la violencia desde el hogar.  
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Para 2024, la alianza se va a mantener: Aureoles Conejo 
https://metapolitica.news/2022/10/10/para-2024-la-alianza-se-va-a-mantener-aureoles-
conejo/ 
El exgobernador Silvano Aureoles Conejo aseguró que la alianza entre los partidos PRI-
PAN-PRD se mantendrá para las próximas elecciones del 2024. “La alianza se va a 
mantener, por algunas razones muy evidentes la gente quiere la coalición, ya va más allá 
de los propios líderes partidarios”, indicó en encuentro con medios de comunicación. 
 
Silvano madrugó a Va por México en un intento desesperado por salvar al PRD: 
Morena Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/10/10/silvano-madrugo-a-va-por-mexico-en-un-intento-
desesperado-por-salvar-al-prd-morena-michoacan/ 
“Ante lo reducido y minimizado del PRD a nivel nacional, así como la ruptura de la alianza 
Va por México, Silvano [Aureoles Conejo] busca desesperadamente que un partido de 
mayor peso lo apoye. Por ello, realizó la reciente ‘adquisición’ de Movimiento Ciudadano en 
Michoacán para su amigo Carlos Herrera”, dijo el presidente de Morena en Michoacán, Juan 
Pablo Celis Silva. “El PRD ya no gobierna ningún estado y está en riesgo de perder su 
registro federal en las próximas elecciones, de ahí que Silvano en una medida desesperada 
busca arrebatar el poco electorado que tiene la coalición, haciéndole un madruguete a sus 
aliados del PAN”, señaló Celis Silva. 
 
Asegura Morena que dará marcaje personal a Silvano Aureoles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asegura-morena-que-dara-marcaje-personal-a-
silvano-aureoles-9012645.html 
Con el inicio de la gira nacional de Silvano Aureoles rumbo al 2024, el dirigente estatal de 
Morena, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que habrá marcaje personal hacia el 
exmandatario, ya que la aspiración política puede ser un pretexto para no enfrentar las 
denuncias sobre el mal manejo de los recursos públicos. Cabe señalar que se han 
presentado 800 denuncias en contra del exgobernador Aureoles Conejo, presentadas por 
el actual gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, las cuales están ligadas al presunto mal uso 
de los recursos públicos durante la administración del perredista. 
 
INE no tiene facultades para realizar elecciones primarias: Vocal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ine-no-tiene-facultades-para-realizar-
elecciones-primarias-vocal-9014434.html 
El Instituto Nacional Electoral (INE) no cuenta con las facultades para realizar elecciones 
primarias para que los partidos políticos elijan a su candidato, declaró el Vocal Ejecutivo del 
órgano en la entidad, David Alejandro Delgado Arroyo. Cabe recordar que el pasado 
domingo el exgobernador, Silvano Aureoles Conejo, declaró que propondrá al INE llevar a 
cabo elecciones primarias para que los partidos que conforman la Alianza Va por México, 
sean quienes decidan el perfil para la presidencia de la República en 2024. 
 
Anuncia IEM que resultados de vacantes concursadas se publicarán en 2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncia-iem-que-resultados-de-vacantes-
concursadas-se-publicaran-en-2023-9013829.html 
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https://acueductoonline.com/iem-convocatoria-a-ocupar-cinco-plazas-laborales/ 
Los resultados de las vacantes concursadas por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
para ingresar al Servicio Profesional Electoral Nacional se darán a conocer la segunda 
quincena de febrero de 2023, informó este lunes Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera 
electoral del órgano. En entrevista con El Sol de Morelia, Villaseñor Aguirre indicó que 
la difusión de la convocatoria, que es para aplicar a cinco vacantes técnicas, inició el 
pasado 5 de octubre y permanecerá abierta hasta el día 22 de este mes, por lo que invitó a 
la ciudadanía a registrarse. 
 
FNLS se manifiesta contra represión de Silvano Aureoles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fnls-se-manifiesta-contra-represion-de-silvano-
aureoles-9014930.html 
Integrantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) cerraron la Avenida 
Madero para protestar contra el exgobernador Silvano Aureoles Conejo, quien ordenó el 
desalojo de un plantón y la detención de más de 80 frentistas el 10 de octubre de 2018. 
Jesús Carmargo, integrante del FNLS, y en entrevista refirió que el entonces director de 
Seguridad Pública, Carlos Gómez Arrieta, ejerció "represión en contra de nuestra 
organización y todavía se atrevió a torturar a compañeros; no está enjuiciado y goza de 
impunidad (...) no es un asunto de un simple reclamo, se trata de justicia porque Silvano 
Aureoles es un criminal de Estado igual que Gómez Arrieta". 
 
Califica Silvano Aureoles de "ineptos" a funcionarios del gobierno actual 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/califica-silvano-aureoles-de-ineptos-a-
funcionarios-del-gobierno-actual-9013354.html 
https://www.changoonga.com/2022/10/10/silvano-le-avienta-pedradon-a-barragan-y-a-
juanito-bedolla-ya-me-suenan/ 
Luego de asegurar que dejó todos los expedientes integrados y los recursos económicos 
suficientes, el ex mandatario, Silvano Aureoles Conejo, calificó de “ineptos” a los 
funcionarios del gobierno actual por no haber terminado las obras pendientes. Pese a que 
tanto el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, como los diputados locales han detectado las 
irregularidades en las obras que están inconclusas, Aureoles Conejo consideró que sólo 
hacen declaraciones para llamar la atención y usarlo a fin de que se generen notas en los 
medios de comunicación. 
 
Dirigencias, no Silvano, definirán método de oposición para Presidencia 
https://www.quadratin.com.mx/politica/dirigencias-no-silvano-definiran-metodo-de-
oposicion-para-presidencia/ 
El secretario general del PAN en Michoacán, Javier Estrada Cárdenas, señaló que al 
exgobernador Silvano Aureoles Conejo, aspirante del perredismo michoacano a la 
candidatura presidencial de la coalición PRI-PAN-PRD para 2024, no corresponde definir 
el método de elección del candidato, y advirtió que “empieza mal” su ruta aspiracional. “A 
Silvano no le corresponde, dado que no tiene la representación de dirigente de partido; en 
todo caso, tendría que recurrirse a una designación por parte de la Comisión Permanente 
Nacional, una vez que el Consejo Nacional autorizara una posible alianza”, dijo. 
 
Reitera MC rechazo a alianza con PRI-PAN-PRD planteada por Silvano  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reitera-mc-rechazo-a-alianza-con-pri-pan-
prd-planteada-por-silvano/ 
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La dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano (MC) reiteró el rechazo a una posible alianza 
con el bloque opositor Va por México, integrado por PRI-PAN-PRD, planteado con 
insistencia por el exgobernador Silvano Aureoles, aspirante a la candidatura presidencial. 
En entrevista con Quadratín, el dirigente estatal de MC, Antonio Carreño, dijo que los 
integrantes de su partido no están pensando en alianzas electoreras, sino que están 
construyendo un “proyecto de nación” para contender por la silla presidencial en las 
elecciones de 2024, en las que el partido naranja prevé llevar a su propio candidato. 
 
Pedirá Ana Lilia Guillén auditoría a recursos de  Morena  
https://www.noventagrados.com.mx/politica/pedira-ana-lilia-guillen-auditoria-a-recursos-
de---morena.htm 
Ana Lilia Guillén Quiroz, autoproclamada dirigente de Morena estatal, informó que 
solicitarán ante el Instituto Nacional Electoral una auditoría del manejo de las 
finanzas  asignados al partido guinda en Michoacán. Dijo no existen claridad de la 
aplicación del dinero y quienes están al frente del instituto político no han rendido cuentas. 
"Se sigue utilizando el recurso del partido sin tener la representación legal del mismo ante 
los órganos electorales del estado", manifestó Ana Lilia Guillén. 
 
Dirigencia y alcaldes del PRI logran entrega de patrullas a municipios priistas 
https://www.atiempo.mx/politica/dirigencia-y-alcaldes-del-pri-logran-entrega-de-patrullas-a-
municipios-priistas/ 
Para la dirigencia estatal del PRI las necesidades de los Ayuntamientos son prioridad y 
todos los días se tiene comunicación con presidentas municipales para conocer sus 
demandas y necesidades. Tras varios encuentros con quienes encabezan 
los Ayuntamientos de origen priista, se logró establecer como prioridad, la de fortalecer la 
seguridad en los municipios emanados del PRI y se requirió, por parte de la dirigencia 
priista, al gobierno del estado, una reunión urgente con el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. 
 
En MORENA Michoacán Nos Discriminan A Mujeres De Cierta Edad, ”Gallinas 
Viejas”: Ana Lilia 
https://www.changoonga.com/2022/10/10/en-morena-michoacan-nos-discriminan-a-
mujeres-de-cierta-edad-gallinas-viejas-ana-lilia/ 
En MORENA Michoacán se discrimina a mujeres que llegan «a cierta 
edad» comparándolas con «gallinas viejas» en un sentido machista, acusó Ana Lilia Guillén 
Quiroz, directora Del Comité Directivo Estatal de MORENA en Michoacán. La ex diputada 
federal denunció que hay una discriminación política en cuestión de género en su propio 
partido, específicamente contra las mujeres de la tercera edad, debido a que en los órganos 
de conducción y de dirección, se han cuidado de invitar a mujeres de más de 45 años para 
ser parte de los comités.  
 
Prepara IEM 2 consultas en comunidades indígenas para autogobierno￼ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/prepara-iem-2-consultas-en-comunidades-
indigenas-para-autogobierno%ef%bf%bc/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) llevará a cabo dos consultas previas, libres e 
informadas en comunidades indígenas, que buscan ejercer su presupuesto de manera 
directa, debido a que las recientes resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), que limitaron el autogobierno en Nahuatzen y Tangamandapio, no son 
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aplicables de manera general. En sesión extraordinaria celebrada este lunes, la comisión 
electoral para la Atención a Pueblos Indígenas, del IEM, aprobó el inicio de los trabajos 
para las consultas en Sicuicho, perteneciente a Los Reyes, y Santiago Azajo, del municipio 
de Coeneo.   
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Seimujer brinda atención psicológica a más de cinco mil 700 mujeres 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/seimujer-brinda-atencion-psicologica-a-mas-de-
cinco-mil-700-mujeres-9015389.html 
De enero a agosto de este año, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las 
Mujeres Michoacanas (Seimujer) brindó cinco mil 780 atenciones psicológicas a mujeres y 
sus hijas e hijos en 12 municipios, informó su titular Tamara Sosa Alanís en el marco del 
Día Mundial de la Salud Mental. Ello forma parte del Programa de Apoyo a las Instancias 
de las Mujeres en la Entidades Federativas (Paimef), que atiende los municipios de Aguililla, 
Buenavista, Ciudad Hidalgo, Lázaro Cárdenas, La Piedad, Morelia, Pátzcuaro, Puruándiro, 
Tacámbaro, Uruapan, Zamora y Zitácuaro, así como los servicios dentro del Refugio 
Eréndira. 
 
Reforzarán presencia de policías auxiliares en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reforzaran-presencia-de-policias-auxiliares-en-
michoacan-9013195.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136532-bancos-tendran-que-pagar-
policia-auxiliar-y-no-privada-advierte-gobernador.html 
https://www.monitorexpresso.com/gobierno-de-michoacan-otorgara-beneficios-de-pensiones-
civiles-a-elementos-de-policia-auxiliar/ 
La Policía Auxiliar de Michoacán tendrá una mayor presencia en labores de seguridad y 
vigilancia, además de que sus mil 563 elementos ya pueden acceder a las prestaciones de 
Pensiones Civiles del Estado. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que esta 
institución tiene más atribuciones legales a partir de la reforma al artículo 104 de la Ley del 
Sistema Estatal de Seguridad Pública, aprobada el pasado 12 de julio, la cual obliga a las 
instituciones bancarias y de valores a contratarlos, quedando atrás el esquema de los 
guardias privados. 
 
Participantes denuncian irregularidades en el Premio Michoacano de la Juventud 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/participantes-denuncian-irregularidades-en-el-
premio-michoacano-de-la-juventud-9014744.html 
Participantes del Premio Michoacano de la Juventud, organizado por el Instituto de la 
Juventud Michoacana, denuncian que la convocatoria y realización del mismo estuvieron 
plagadas de irregularidades, incluidos algunos de los galardones en donde se eligieron a 
personas que no acreditan trayectoria en sus categorías. En entrevista con este medio, un 
grupo de jóvenes detalló que originalmente la convocatoria se reveló el 21 de julio de este 
año, con cierre para el 1 de septiembre. Sin embargo, sufrió una prórroga para el 7 del 
mismo mes, sin que se explicaran las razones para ello. Además, el aviso en las redes 
sociales del instituto se dio con solo dos días de anticipación, contraviniendo el plazo de 
cinco días contemplado por la Ley Federal de Premios. 
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Lanzan ‘Michoacán sin Carestía’, como contrapeso a presión inflacionaria 
https://primeraplana.mx/archivos/896387 
ichoacán replicará la estrategia federal contra la carestía, ante la presión 
inflacionaria sobre los precios de los productos de la canasta básica y sus efectos adversos 
para la economía de las familias más vulnerables, dio a conocer el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Este lunes 10 de octubre se llevó a cabo la firma de 
un convenio de colaboración entre la administración de la entidad y empresas 
michoacanas, prestadoras de servicios de transporte, procesadoras de alimentos y más, 
como parte de la iniciativa Michoacán sin Carestía. 
 
Gobierno estatal ya prepara un plan estratégico para el cuidado del medio ambiente 
en 2023 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/gobierno-estatal-ya-
prepara-un-plan-estrategico-para-el-cuidado-del-medio-ambiente-en-2023/ 
La rehabilitación de las estaciones de calidad del aire de Morelia, el mejoramiento de los 
rellenos sanitarios municipales, así como planes de regulación y fomento ecológico serán 
los ejes centrales de los proyectos medioambientales para el próximo 2023. Ante las 
complejidades presupuestales, para este año tampoco se vislumbran inversiones 
multimillonarias para la protección de los ecosistemas, si bien sí acciones mucho más 
concretas, adelantó la autoridad en la materia. En entrevista, Alejandro Méndez López, 
titular de la Secretaría del Medio Ambiente (Secma) de Michoacán, explicó los proyectos 
que se habrán de aterrizar para el próximo año en cuanto a la contención de los efectos de 
la contaminación, la regulación de la producción agroindustrial y apoyos a comunidades 
que colaboran con servicios ambientales. 
 
Ramírez Bedolla confirma enfrentamiento entre cárteles, pero no del lado de 
Michoacán, aunque sí había tensión, dice 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ramirez-bedolla-confirma-
enfrentamiento-entre-carteles-pero-no-del-lado-de-michoacan-aunque-si-habia-tension-
dice/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sin-datos-de-incremento-de-precios-por-el-
crimen-organizado-en-tierra-caliente-de-michoacan-bedolla.htm 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó la mañana de este 10 de octubre que sí 
se registró un enfrentamiento entre grupos del crimen organizado, pero no del lado de 
Michoacán, aunque aceptó que en la zona de Tierra Caliente hubo tensión por este hecho. 
Desde el pasado miércoles comenzó a circular información de este evento, presuntamente 
entre Cárteles Unidos y Cártel Jalisco Nueva Generación, en la localidad de los Tazumbos, 
Jalisco, en los límites con Michoacán, donde habrían sido abatidos una veintena de sicarios; 
posteriormente se empezaron a difundir videos mostrando el sangriento escenario de esta 
guerra, con varios hombres regados sobre el suelo. 
 
Información de “Guacamaya Leaks”, manipulada y para desestabilizar: Bedolla 
https://www.contramuro.com/informacion-de-guacamaya-leaks-manipulada-y-para-
desestabilizar-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, calificó como “manipulada” la información hackeada a 
la Sedena y filtrada por el colectivo Guacamaya, además de considerarla como enfocada a 
confundir y engañar a la población, para desestabilizar, en cuanto a lo revelado del Cártel 
de Los Viagras que opera en el estado. El viernes de la semana pasada, el periodista Carlos 
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Loret de Mola, reveló informes militares de en los que se destacó que los elementos de la 
43 Zona Militar sabían que Los Viagras consiguen sus armas en una tienda ubicada frente 
a ellos, además de conocer que el comandante de la guardia comunal de Santa María 
Ostula, en Aquila, Germán Ramírez, “El Toro”, ordenó asesinar a una persona, y no 
actuaron para impedirlo. 
 
El nuevo libramiento y las presas buscan favorecer intereses inmobiliarios: MCDL 
https://www.monitorexpresso.com/el-nuevo-libramiento-y-las-presas-buscan-favorecer-
intereses-inmobiliarios-mcdl/ 
https://www.contramuro.com/crisis-hidrica-en-morelia-se-ahondara-por-obras-faraonicas-
bedollistas-denuncian-especialistas/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/construccion-de-nuevo-libramiento-y-presas-en-
morelia-provocara-devastacion-ambiental-9013432.html 
Movimiento Ciudadano en Defensa de la Loma: La cuenca del Río Chiquito y Morelia 
enfrentan una nueva amenaza promovida por los intereses inmobiliarios y agroexportadores 
que buscan a toda costa imponer la obtención de beneficios dañando nuestro patrimonio 
natural. El Gobernador ha anunciado con bombo y platillo la construcción de proyectos de 
infraestructura hídrica y vial que son parte de un Plan Integral que buscan facilitar la 
construcción de nuevos proyectos inmobiliarios, agronegocios de exportación y parques 
industriales en las cuencas del río chiquito y río grande, que provocará deforestación y 
devastación ambiental. 
 
Reitera Bedolla: habrá plazas definitivas para normalistas 
https://www.contramuro.com/reitera-bedolla-habra-plazas-definitivas-para-normalistas/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reiteró este lunes que sí habrá 
plazas definitivas para egresados normalistas. Lo anterior, luego de ser cuestionado al 
respecto de la retención de vehículos que presuntos estudiantes de la Escuela Normal Rural 
“Vasco de Quiroga”, realizan este lunes a la altura de Tiripetío. Al señalar que todavía no 
conocía del hecho, el mandatario estatal respondió:“Se les ofreció a los normalistas el 
contrato por código 99 que es por 6 meses, que hagan todo su procedimiento y puedan acceder 
a plaza definitiva, pero hay que hacer el procedimiento, nosotros no entregaremos plazas sin el 
trámite”. 
 
Michoacán registra el mayor aumento del Índice de Precios al Consumidor en 2022 
https://postdata.news/michoacan-registra-el-mayor-aumento-del-indice-de-precios-al-
consumidor-en-2022/ 
Michoacán ocupa el primer lugar nacional con el mayor incremento anual en el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor (INPC), al registrar una variación de 10.4 al corte de 
septiembre del 2022. De acuerdo a la información del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), que expuso en la conferencia de prensa del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, el encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), 
Rubén Medina González, Michoacán es líder en el país en cuanto a la variación anual del 
INPC. 
 
Con recursos “propios” del IMSS, hospitales en Morelia y Zitácuaro: Gobernador 
https://postdata.news/con-recursos-propios-del-imss-hospitales-en-morelia-y-zitacuaro-
gobernador/ 
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https://www.changoonga.com/2022/10/10/no-son-enchiladas-bedolla-sobre-construccion-de-
nuevos-hospitales/ 
Pese a que los recursos no están etiquetados en el proyecto de presupuesto federal para 
2023, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, garantizó la construcción de los hospitales 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia, a un costado del 
Fraccionamiento Villas del Pedregal y en Zitácuaro. En la conferencia de prensa de este 
lunes, precisó que se ejecutarán “con recursos propios” y ya están considerados en la 
cartera que tiene la Unidad de Inversión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), por lo que están en trámite, ya que “no son enchiladas”. 
 
Suspende STASPE  toma de oficinas 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/10/suspende-staspe-toma-de-oficinas/ 
A pesar de que se anunció la toma de oficinas en gobierno del estado por parte de 
integrantes del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), 
este lunes 10 de octubre la actividad se suspendió gracias a un encuentro que tuvieron 
ambas partes el domingo por la noche. Gracias al acercamiento entre el gobierno del estado 
y el líder de los trabajadores Antonio Ferreira Piñón, la actividad programada para este 
lunes se suspendió. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Advierten que seguirán infracciones por estacionarse en sitios prohibidos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/advierten-que-seguiran-infracciones-por-
estacionarse-en-sitios-prohibidos-9014895.html 
 Ante las constantes quejas ciudadanas vertidas en redes sociales sobre las multas e 
infracciones que aplica la Policía Municipal en el Centro Histórico, el comisionado de 
Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi, dijo que esta problemática es una lucha 
constante con los morelianos. Indicó que los operativos para infraccionar y retirar autos 
estacionados en lugares prohibidos continuarán hasta que los ciudadanos respeten de 
manera puntual este reordenamiento que inició en septiembre del año pasado. 
 
Deambulan en Morelia cerca de 150 personas en la indigencia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/deambulan-en-morelia-cerca-de-150-personas-en-
la-indigencia/ 
Por las calles y espacios públicos de Morelia, en especial, en la zona centro, deambulan 
alrededor de 150 personas en situación de calle, de las cuales una proporción no estimada 
enfrenta, además, problemas de salud crónicos y mentales atribuibles a las malas 
condiciones de vida o el consumo de estupefacientes y alcohol. El censo establecido por la 
Policía de Morelia refirió que son 150 las personas indigentes que recurren para pernoctar 
los cajeros automáticos y los accesos de negocios como hoteles y restaurantes, una 
situación que se observa en los portales aledaños a la Catedral, así como las inmediaciones 
del teatro Mariano Matamoros, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de 
Seguridad municipal. 
 
Gobierno de Morelia inicia obras para reparar vialidad en la colonia Ocolusen 
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https://metapolitica.news/2022/10/10/gobierno-de-morelia-inicia-obras-para-reparar-
vialidad-en-la-colonia-ocolusen/ 
El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó el arranque de la reparación 
de la vialidad Prolongación de Fray Antonio de San Miguel, durante la cual dijo que esta 
vialidad se encontraba en completo deterioro y que, de acuerdo a vecinos del lugar, era 
complicado y peligroso el acceso vehicular y peatonal. “Esta obra se había pedido durante 
muchos años, traemos un ritmo mucho más avanzado, más fuerte y tenemos obras por 
toda la ciudad, porque Morelia necesita agilizarse y esta era una avenida prioritaria”, dijo 
Alfonso Martínez. 
 
Habrá Feria del Uchepo y la Corunda en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/habr%C3%A1-feria-del-uchepo-y-la-corunda-
en-morelia 
Habrá Feria del Uchepo y la Corunda en Morelia, informaron este lunes en conferencia de 
prensa autoridades municipales. Y es que este día la Secretaría de Fomento Económico de 
Morelia anunció la primer Feria del Uchepo y la Corunda, que busca incentivar la economía 
de las tenencias. En este sentido, los morelianos podrán degustar desde los 15 hasta los 
50 pesos de una variedad de alimentos a base de elote de la región, pan de la tenencia, 
dulces de chilacayote, pinole, chayotes cocidos, borrego, gorditas, mezcal de la tenencia y 
demás antojitos mexicanos. 
 
La Policía Morelia se entregó 100 por ciento acreditada en 2018: Alfonso Martínez 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/la-policia-morelia-se-entrego-100-por-ciento-
acreditada-en-2018-alfonso-martinez.htm 
El 100 por ciento de los policías que se quedaron cuando concluyó mi administración en el 
2018 estaban acreditados y era ejemplar, afirmó el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar, al defender que en la pasada administración no se le dio continuidad a la 
certificación de control y confianza, “y cuando se abandona algo lo que sea, se deteriora 
con mucha velocidad”, dijo. Al ser cuestionado sobre la disculpa pública a la familia Chagolla 
Salcedo, por el homicidio de “Julín” a manos de dos policías municipales de Morelia, y que 
dicho homicidio habría sido cometido por elementos que no tenían examen de control y 
confianza, señaló que la policía se dejó de capacitar y evaluar. 
 
Se necesitan al menos tres ambulancias más en Morelia: edil 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136548-se-necesitan-al-
menos-tres-ambulancias-mas-en-morelia-edil.html 
Se estarán comprando ambulancias para que las clínicas municipales ayuden a disminuir 
el déficit que se tiene en Morelia, señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista, 
señaló que se necesitan al menos tres ambulancias más en Morelia para salir al paso de 
las necesidades que hay en la ciudad. Detalló que estarán comprando una ambulancia para 
cada una de las clínicas, tanto la que están por construirse en el norte de la ciudad así como 
la que se tiene en el Poniente, lo que añadió que ayudaría a disminuir el déficit que hay de 
servicios de ambulancias en Morelia. 
 
Cambian constantemente estrategias de Seguridad de la Policía Morelia 
https://lapaginanoticias.com.mx/cambian-constantemente-estrategias-de-seguridad-
de-la-policia-morelia/ 
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Las estrategias de Seguridad para el municipio de Morelia pueden ir cambiando de acorde 
a las necesidades que en seguridad se requieran. Lo anterior lo señaló el comisionado de 
Seguridad del Municipio, Alejandro González Cussi, quien dijo que las estrategias de 
seguridad se construyen con los morelianos. “La estrategia de seguridad es una estrategia 
viva, todos los días la vamos modificando, y eso nos a permitido tener los logros que hoy 
tomamos, es una estrategia que se hace con los ciudadanos y con las reuniones que 
tenemos con los empresarios, vecinos de colonias y sindicatos, la estrategia está viva y se 
modifica día con día”. 
 
#Morelia Se Abrirán Calles Leona Vicario Y García Obeso Para Ampliar Conexión Con 
Solidaridad 
https://www.changoonga.com/2022/10/10/morelia-se-abriran-calles-leona-vicario-y-garcia-
obeso-para-ampliar-conexion-con-solidaridad/ 
Con el fin de mejorar la movilidad y realizar un saneamiento al Río Chiquito, el 
Ayuntamiento de Morelia invertirá poco más de 5 millones de pesos (mdp) para darle una 
chaineada al tramo norte de la Avenida Solidaridad, así lo informó el secretario de Obras 
Públicas, Fernando Sosa Tapia. “Es una inversión de 5.3 millones de pesos, son cerca de 
250 metros lineales de pavimento de concreto donde se trabajará lo que es la restitución 
del pavimento y se va a meter un colector pluvial de 30 pulgadas, un colector madrina de 
10 pulgadas y con esto, pues esa parte se va a sanear”, explicó el funcionario municipal. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
¡Adiós cubrebocas! Gobierno federal elimina su uso en espacios cerrados 
https://revolucion.news/adios-cubrebocas-gobierno-federal-elimina-su-uso-en-espacios-
cerrados/ 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/m%C3%A9xico-elimina-uso-del-cubrebocas-en-
espacios-cerrados-aplica-para-michoac%C3%A1n 
La Secretaría de Salud de México publicó este lunes una actualización de las medidas para 
prevenir la propagación del COVID-19. El uso de cubrebocas el uso del cubrebocas no es 
obligatorio en espacios cerrados donde exista la sana distancia (que las autoridades de 
salud definieron como una separación de 1.5 metros entre persona y persona). En los 
lugares de trabajo está recomendado en los espacios abiertos donde las personas no 
puedan mantener una distancia mínima de 1.5 metros entre sí, o en los cerrados que estén 
mal ventilados. Así lo establecen los Lineamientos para la continuidad saludable de las 
actividades económicas ante covid-19. 
 
SSM a favor de la eliminación del uso del cubrebocas en Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ssm-a-favor-de-la-eliminacion-del-uso-
del-cubrebocas-en-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/salud-pais/adios-al-cubrebocas-obligatorio-y-
filtros-sanitarios-ssa-actualiza-lineamientos-ante-pandemia/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/elimina-salud-uso-de-cubrebocas-en-centros-
laborales/ 
Elías Ibarra Torres, Secretario de Salud en Michoacán, destacó que el Comité de Seguridad 
en Salud sesionó de manera unánime y se les busco para derogar la ley del uso de 
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cubrebocas en el Congreso Local, ante lo que están a favor. El cubrebocas es una 
herramienta importante en las medidas para mitigar la pandemia, ahora ya hay 87% de 
vacunados en población de más de 5 años de edad y 98% en mayores de 18 años de edad. 
Dijo ya existe anticuerpos por biológicos y naturales del propio cuerpo de quienes se 
contagiaron, por lo que las condiciones son diferentes que al inicio de la pandemia y se 
puede eliminar el uso de la mascarilla. 
 
Murieron en Morelia 68 mujeres por cáncer de mama en el 2021 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/136536-murieron-en-morelia-68-
mujeres-por-cancer-de-mama-en-el-2021.html 
68 mujeres murieron el año pasado en Morelia a causa del cáncer de mama, por ello, la 
importancia de prevenir y visibilizar el tema, señaló Paola Delgadillo Hernández, directora 
del Sistema DIF Morelia. En ese sentido, durante el arranque de la campaña "Prevenir es 
vivir", señaló que en el año pasado se registraron 68 muertes de mujeres por el cáncer de 
mama, por ello, es que prevenir es vivir, para lo cual estarán haciendo varias acciones 
desde el DIF para concientizar sobre el cáncer. 
 
Michoacán en quinto lugar en índices de depresión y ansiedad en todo el país 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/10/michoacan-en-quinto-lugar-en-indices-de-
depresion-y-ansiedad-en-todo-el-pais/ 
El 19.6 por ciento de la población en tierras michoacanas sufre síntomas de depresión, 
debido a esto, el estado se encuentra ubicado en la quinta posición a nivel nacional con 
mayor porcentaje de población deprimida según dio a conocer la Encuesta Nacional de 
Bienestar Autorreportado (8ENBIARE 2021). El porcentaje equivale a 51 mil 91 
personas que padecen de algún problema o condición mental según el Censo de Población 
y Vivienda 2020, los encuestados cualificaron su satisfacción con la vida con un 8.39 en un 
intervalo de 0 a 10. 
 
Crece concientización sobre la salud mental en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/salud/crece-concientizacion-sobre-la-salud-mental-en-
michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/enfermedades-mentales-la-otra-pandemia-detras-
del-coronavirus/ 
Este lunes 10 de octubre Michoacán conmemoró el Día Mundial de la Salud Mental, en un 
entorno donde ha habido una creciente concientización sobre la importancia de este 
aspecto del cuidado sanitario, en contraste con la persistencia de rezago e insuficiencia de 
cobertura de atención en prevención y tratamiento. Un Respiro para Salud Mental fue el 
lema para este año, señaló Carlos Alberto Bravo Pantoja, director de Salud Mental, debido 
a que el llamado es a suspender un momento la vorágine de la vida cotidiana para pensar 
o repensar en la necesidad de descanso, esparcimiento, prevención, diagnóstico y 
tratamiento para intervenir ante una enfermedad mental.  
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Normales, sin problemas tras aplicación de Ceneval para ingreso: Mariana Sosa 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/normales-sin-problemas-tras-aplicaci%C3%B3n-
de-ceneval-para-ingreso-mariana-sosa 
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A unos meses de que comenzaron las clases en las escuelas normales tras la aplicación 
del examen Ceneval para el ingreso, la directora del Instituto de Educación Media Superior 
y Superior de Michoacán, Mariana Sosa Olmeda, descartó que se hayan tenido problemas 
o intento de boicots para comenzar el ciclo escolar, por parte de algunos inconformes, pues, 
dijo, fue un proceso transparente.“No tuvimos ningún caso de este tipo, los estudiantes que 
lograron entrar están felices, por esa situación y lo que no, con la tranquilidad de que fue 
un proceso limpio y transparente, por eso no hubo mayor situación posterior al examen”. 
 
Denuncian por tercera ocasión robo en escuela de Morelia; piden apoyo 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/denuncian-por-tercera-ocasi%C3%B3n-robo-en-
escuela-de-morelia-piden-apoyo 
A la redacción de MiMorelia.com llegó una denuncia ciudadana de un padre de familia de 
la escuela primaria J. Jesús Díaz Barriga, quien pidió ayuda luego de que se metieron a 
robar al plantel educativo, por tercera ocasión. De acuerdo a la denuncia, esta sería la 
tercera ocasión que se meten ilegalmente a la escuela y sustraen material educativo de los 
estudiantes, por lo que piden apoyo a la autoridad municipal para que “la institución 
educativa esté en aptas condiciones para el aprendizaje de nuestros hijos”. La escuela 
primaria J. Jesús Díaz Barriga se encuentra en la salida a Quiroga, a la altura de Tinijaro. 
 
Arquitectura sustentable, camino para mejorar calidad de vida: especialista en la 
UVAQ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/arquitectura-sustentable-
camino-para-mejorar-calidad-de-vida-especialista-en-la-uvaq/ 
De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas (OMS), el desarrollo sostenible 
requiere de un enfoque integral que tome en cuenta las preocupaciones ambientales y el 
desarrollo económico de las sociedades. Al respecto, durante su conferencia en la 
Licenciatura en Diseño Gráfico de la UVAQ, el arquitecto español, Ádria Sánchez Calvillo, 
comentó que la arquitectura sustentable es el camino a seguir para mejorar la calidad de 
vida de las personas, mitigar el impacto de la actividad humana en el planeta y preservar 
las tradiciones y la cultura. 
 
SEE fomenta el desarrollo de la cultura y las artes 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/see-fomenta-el-desarrollo-de-la-cultura-y-las-
artes.htm 
El fomento a la cultura y las artes es indispensable para el desarrollo de capacidades, 
actitudes, hábitos, comportamientos, habilidades y destrezas en la infancia, por ello la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE), durante el primer año de la presente 
administración estatal, ha hecho un ardua labor para fortalecer estas directrices desde el 
ámbito educativo. Mediante la Dirección de Educación Artística y Desarrollo Cultural se han 
beneficiado a más de 6 mil 423 estudiantes con actividades culturales, 12 mil 650 con 
conciertos didácticos y 120 actividades culturales para 700 infantes mediante la campaña 
"Primero las niñas y los niños". 
 
Ataques recientes en SEE son pactados con autoridad, acusa Juan Manuel Macedo 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136544-ataques-
recientes-en-see-son-pactados-con-autoridad-acusa-juan-manuel-macedo.html 
Según Juan Manuel Macedo Negrete, líder saliente de la D-III-6, los "ataques" ocurridos a 
instalaciones de la SEE en dias recientes han sido preparados y acordados entre la 
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autoridad y ciertos grupos de choque. En un mensaje emitido este Lunes acusó que la 
Secretaría de Educación es comparable con la cárcel "donde esta ley del más fuerte", 
cuestionó lo raro que ha resultado que no hubiera presencia de agentes policiacos de 
patrullas ni tampoco de antimotines. Y ante todo ese escenario esperó que no se repitan 
los crímenes y muertes que llegaron a ocurrir en contra de trabajadores de la educación 
hace décadas. 
 
Entregan basificaciones a 47 trabajadores del ITM  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregan-basificaciones-a-47-trabajadores-del-
itm/ 
Autoridades del Tecnológico Nacional de México, campus Instituto Tecnológico de Morelia, 
entregaron basificaciones correspondientes a los años 2020 y 2021 a un total de 47 
trabajadores. Señala un comunicado de prensa que, el Director del TecNM campus Morelia, 
Dr. José Luis Gil Vázquez, dio la bienvenida oficial a estos trabajadores porque hoy se les 
entrega un documento que les brinda una certeza laboral que deben compartir con su 
familia. El director precisó que con este logro espera que sus servicios continúen con el 
mismo compromiso y responsabilidad con la que han ejercido sus funciones.  
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Sismo mayor a 6 grados, puede colapsar el Ramal Camelinas, advierten expertos 
https://revolucion.news/sismo-mayor-a-6-grados-puede-colapsar-el-ramal-
camelinas-advierten-expertos/ 
El Ramal Camelinas y las zonas habitacionales aledañas, podrían colapsar o sufrir graves 
daños si se registra cerca de Morelia un sismo mayor a 6 grados, como el registrado el 
pasado 19 de septiembre, de 7.7 grados en escala Richter. El Movimiento Ciudadano en 
Defensa de La Loma, señaló que desde el inicio de la construcción del Ramal Camelinas, 
inaugurado en el 2018, se alertó sobre los riesgos de construir una obra de tal magnitud en 
un área donde existe una falla geológica. 
 
Integrantes de Cabildo de Penjamillo dejan el municipio, por amenazas de muerte 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/integrantes-de-cabildo-de-
penjamillo-dejan-el-municipio-por-amenazas-de-muerte/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/que-se-alineara-con-la-alcaldesa-o-le-
entregarian-a-su-hijo-en-pedacitos-escapan-sindica-y-4-regidoras-de-penjamillo-
por-amenazas.htm 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/huye-la-mitad-del-cabildo-de-penjamillo-tras-
presuntas-amenazas-de-edil/ 
La sindica y cuatro regidoras del municipio de Penjamillo, huyeron de esta localidad luego 
de ser amenazadas de muerte y ser golpeadas por grupos delictivos, presuntamente por 
orden de la presidenta provisional del ayuntamiento de Penjamillo, Michoacán, Xóchitl 
Kareli del Río Carranza. En el municipio donde en junio del 2021 desapareció el alcalde 
electo, Gilberto Mejía Salgado y el pasado 20 de septiembre el Valentín Duarte, director de 
obras públicas del municipio de Penjamillo, las funcionarias sacaron a sus familias de este 
lugar y temen por su seguridad. Los ataques contra ellas y sus familias han ido en escalada, 
estas amenazas llegaron a su punto máximo el pasado 20 de septiembre, al allanar sus 
propiedades. 

 

https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregan-basificaciones-a-47-trabajadores-del-itm/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregan-basificaciones-a-47-trabajadores-del-itm/
https://revolucion.news/sismo-mayor-a-6-grados-puede-colapsar-el-ramal-camelinas-advierten-expertos/
https://revolucion.news/sismo-mayor-a-6-grados-puede-colapsar-el-ramal-camelinas-advierten-expertos/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/integrantes-de-cabildo-de-penjamillo-dejan-el-municipio-por-amenazas-de-muerte/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/integrantes-de-cabildo-de-penjamillo-dejan-el-municipio-por-amenazas-de-muerte/
https://www.noventagrados.com.mx/politica/que-se-alineara-con-la-alcaldesa-o-le-entregarian-a-su-hijo-en-pedacitos-escapan-sindica-y-4-regidoras-de-penjamillo-por-amenazas.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/que-se-alineara-con-la-alcaldesa-o-le-entregarian-a-su-hijo-en-pedacitos-escapan-sindica-y-4-regidoras-de-penjamillo-por-amenazas.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/que-se-alineara-con-la-alcaldesa-o-le-entregarian-a-su-hijo-en-pedacitos-escapan-sindica-y-4-regidoras-de-penjamillo-por-amenazas.htm
https://www.quadratin.com.mx/justicia/huye-la-mitad-del-cabildo-de-penjamillo-tras-presuntas-amenazas-de-edil/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/huye-la-mitad-del-cabildo-de-penjamillo-tras-presuntas-amenazas-de-edil/


 
 
 
 

                                                11 de octubre de 2022 

 
Ignacio Mendoza continuará al frente del Sistema Penitenciario 
https://primeraplana.mx/archivos/896400 
Ignacio Mendoza Jiménez se queda como coordinador del Sistema Penitenciario, aseguró 
el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Luego de la inconformidad que el 
Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe) mostró ante la 
permanencia de Mendoza Jiménez al frente de la Coordinación del Sistema Penitenciario, 
debido a los presuntos malos tratos y abusos en que incurre en contra de los empleados, 
Ramírez Bedolla dio a conocer su respaldo al funcionario. Consideró que la labor que éste 
desempeña corresponde a un “área muy delicada”, por lo que se requiere de un perfil 
especializado y con experiencia, condiciones que, entre otras, reúne Ignacio Martínez. 
 
Muertos, 79 sacerdotes en México por grupos del crimen en últimos 16 años 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136551-muertos-79-
sacerdotes-muertos-en-mexico-por-grupos-del-crimen-en-ultimos-16-anos.html 
México sigue siendo el país más peligroso para ejercer el sacerdocio en América Latina. 
Van 79 atentados contra miembros de la Iglesia Católica, según señala un reporte del 
Centro Católico Multimedial. Un 1 cardenal, 61 sacerdotes, 1 diácono, 4 religiosos, 9 laicos 
y una periodista católica, 2 sacerdotes desaparecidos en los últimos tres sexenios. De esas 
cifras 4 son homicidios contra sacerdotes en lo que va de la presente administración federal. 
Es necesario recordar, que la gran mayoría de estos casos han tenido como modus 
operandi: amenaza, extorsión, levantamiento, tortura y asesinato. Michoacán se ubica entre 
los primeros 5 estados del país con mayor número de crímenes a sacerdotes católicos con 
7 casos, al igual que Chihuahua, solo superados por CDMX con 11 casos, Guerrero 10 y 
Veracruz 8. 
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